

(アレキサンダー奨学基金)

c/o YMCA MINAMI 11 NISHI 11 CUO-KU SAPPORO 〒064-0811 011(561)5217

- 差 💹 — CHATERED IN

國際会長 NOVEM アジア会長 東日本区理事

北海道部部長

札幌クラブ会長

Together for a better world 「変革のための光となろう」 Our Future Direction

ワイズの方向性を見極める」 [Well Being なワイズライフを!] 健康で楽しいワイズライフを!}

充実した人生を送るためのワイズ活動」

A. Shanavaskhan (インド) ジョウン・ウオン(香港) 山田 公平(宇都宮)

伸俊 (札幌) 柴田

(札幌) 小野

札幌クラブ役員 会 長 小野 健 副会長 山崎 書 記 本宮 大輔 会 計 秋葉 聡志 直前会長 小野 健

40,50垂れ小僧、60,70働き盛り、90になって、迎えが来たら、 100まで待て、と追い返せ。 渋沢栄一 Y. H. 選

表頭言





2次会の写真です。念のため。

2024年9月18 日(水)にホテル オークラ京都にて 開催された京都パ レスクラブの第二 例会に訪問・参加 させていただきま した。今回の訪問 は、今年3月に京 都パレスクラブの 皆様が来札、交流 例回に参加いただ いたお礼と両クラ ブの交流の強化を 目的に、札幌クラ ブ会長が訪問させ て頂だきました。

当日は京都パレスクラブメンバーの皆様に加え て、山下京都部部長をはじめとした京都部の役員の 皆様によるクラブ公式訪問、京都パレスクラブの海 外兄弟クラブである台中エヴァーグリーンクラブの 皆様も今回来日・参加いただき、とても賑やかな例 会となりました。例会は、山下部長および事業担当 役員の皆様による京都部の今期方針説明、新たにメ ンバーとして加わった 2 名の方の入会式、来年創立 50 年を迎える台中エヴァーグリーンクラブのアピー ルなどなど、盛りだくさんの内容でとても盛り上が った例会でした。

例会中、そして 2 次会~3 次会の中で、京都パレ スクラブ・台中エヴァーグリーンクラブの皆様と色

々なお話をさせていただくことができました。60 名 以上のワイズメンがとてもアクティブにクラブ活動 に関わっていることを改めて認識しましたが、多士 済々のメンバーぞろいで、しかも皆さんとても元気 で活力に溢れていました!ワイズメンズクラブの活 動に楽しく取り組むことはもちろんですが、様々な 業種や経歴を持つ方々が集まり交流できることで、 いろいろなシナジーや相乗効果が生まれて、それが さらにクラブをさらにアクティブにしていくのだ、 札幌クラブももっと盛り上げていこうと改めて思い を強くしました。来年5月17日には台中エヴァーグ リーンクラブの創立 50 周年イベントが予定されてお り、京都からも多くのワイズメンが参加されるよう です。私も仕事の都合がつけば、是非とも参加させ ていただき、札幌クラブの兄弟クラブである台中ク ラブとの交流も再活性できればと考えています。 そして、締めの酒粕ラーメン、はじめてでしたがと ても美味しかったです!午前 3 時近くまでお付き合 いいただき、本当にありがとうございました! 今回の京都訪問で、私自身パワーをいただき、とて も素晴らしい時間を過ごさせていただきました。こ

の場をお借りして、京都パレスクラブの皆様に感謝 の気持ちを伝えさせていただくとともに、京都・札 幌の両ワイズクラブ間の交流をさらに強めて、ワイ ズメン同士の交流・親睦と楽しいクラブ活動をさら に盛り上げていきましょう。

プライベート、お仕事に関わらず、札幌にお立ち 寄りの際は、是非ともお声がけください。3月訪問 時には果たせなかったおいしい札幌ラーメンのお店 を案内します。ありがとうございました。

2024年10月例会 出席報告

在籍会員 12名 0名

出席者 11名

ビジター 1名

メネット 0名

メーキアップ 1名

出席率92% 出席者合計 14名

札幌ワイズメンズクラブ 2024年10月例会

日時: 2024年10月15日(火) 18:30~20:30

会場:北海道 YMCA 101 教室+リモート

会費:1,000円

司 会 山崎 修

① 開会点鐘 会 長 小野 健

② ワイズソング、ワイズの信条 全 員

③ 今月の言葉・なぜこの言葉を 小野 健

④ 開会あいさつ 会長 小野 健

⑤ 誕生日 10月17日 柴田 伸俊

⑥ 結婚記念日 なし

⑦ 卓話

2024年YVLFに参加して

(ユース・ボランティア・リーダーズ・フォーラム~)

加野 誠様

(キャンプネーム:まこっちリーダー)

⑧ 諸報告

⑨ YMCA報告 担当主

担当主事 北川 佳治

⑩ 私も一言

⑪ 今月の歌

『がんがん」

伏木 康選

⑪ 閉会あいさつ、閉会点鐘

札幌クラブ 会長 小野 健

札幌クラブ 9月例会

日時: 2024年9月17日(火)18:30~20:30

場所: 北海道 YMCA 101 教室

参加者: 秋葉、小谷、小野、北川、柴田、中田 本宮、山崎 リモート)安田、山下(十勝) (ゲスト)有坂(卓話者) 計11名

世界の 700 もの市が 5 月、イタリアのローマに集まり、C 7を開きました。(GではなくC (civil市民の)です。RCE の北海道道央圏協議会事務局長として活発な活動をされている有坂美紀さんが日本代表として出席されました。お招きしてお話をうかがいました。世界に広がる市民運動の確かなうねりを感じることが出来ました。(P.3 参照)

何故この言葉を! Y.H.

新一万札にはもうお慣れになりましたか?渋沢 栄一は500以上の会社を作っただけでなく(北 海道でも、札幌麦酒、北ガス、小樽倉庫、十勝清 水開拓等々)多くの名言を残しています。この言 葉はその中でもっとも有名なものの一つです。

でも、こんな言葉を残しながら、当のご本人は 91歳であっさりとお迎えについていってしまい ました。世の中は思った通り、言った通りにはな いものですね。我がクラブにも「お迎え予備軍」 がいます。お迎えには居留守でも使いますか。

何故この歌を! 伏木 康

昨年、山中湖キャンプ場でユースリーダーが歌っていた曲で心に残った歌です。

以下のユーチューブをご参照ください。 盛岡のワイズメンも数名映っています。

がんがん in 盛岡YMCAリーダートレーニング キャンプソング (youtube. com)



写真左: 9月例会

前列左から:

柴田、中田、小野、 有坂、山崎

後列左から: 小谷、本宮、秋葉 北川

壁スクリーン: 山下(十勝)、安田

市民の声を届ける~市民社会サミットに参加して 有坂 美紀

市民の声を届ける~市民社会サミットに参加して~ RCE 北海道道央圏協議会事務局長 有坂美紀

初めて札幌ワイズメンズクラブでの卓話に呼んでいただき、ありがとうございます。わたしは、国連大学が認定する「持続可能な開発のための教育を推進するための地域拠点:RCE」を道央圏に関係者の皆さんと設立し、事務局長を担っております。現在、世界 190 か所が拠点として認定されていますが、世界各地の拠点と持続可能な開発に関する知見を共有するとともに、協働プロジェクトなどを実施しています。

RCE 道央圏北海道は、持続可能な開発の実現を目指し、教育機関、研究機関、NGO/NPO、公益法人、地方自治体、企業といった業種の多様性はもちろん、環境、国際協力、人権、生産と消費、ジェンダーなど扱うテーマも様々な団体が参加・協働しています。北海道 YMCA もその1つです。

持続可能な開発を実現するということは、異なる 背景を持つ人々や組織が各々の課題を共有し、互い を尊重するために折り合いをつけつつ、多様な存在 が共存できる社会を実現することだと理解していま す。このため、異なる背景を持つ多様な人々や組織 が連携する機会を日々模索しています。

2022 年 9 月末、札幌で気候・エネルギー・環境大臣会合(G 7 札幌)が開催されることを知りました。 北海道で環境を軸に社会課題に取り組む人々や組織が関わり、将来に向けた話し合いをする絶好の機会になると感じました。そこで、関係者に声をかけ、「G 7 / アースデイ オープンフォーラム北海道」をG 7 札幌の開催に合わせて実施することにしました。



フォーラムでは、分野や属性に関わらず、様々な立場の人々が違和感や矛盾、異なる価値観の対立を超え、持続可能な社会の基盤である環境を軸にオープンに交流する場をつくることで、持続可能な社会づくりに関わることを目的としました。さらには、北海道から世界、日本に向けて、環境課題、取り組みを共有し、解決策や進むべき道について検討し、メッセージを発信することで、持続可能な社会づくりに貢献することを目指しました。

2日間で延べ150名以上の参加をいただき、北 海道の環境課題を共有するだけでなく、環境問題の 背景にある教育環境、ジェンダー格差、交通、福祉といった課題も共有し、問題解決のためのパートナシップの築き方やあり方について意見を出し合い、北海道から世界市民に向けたメッセージを作成しました。完成したメッセージは、環境省、札幌市のほか、在札幌米国総領事館、EU 大使、フィジー全権大使に手渡しました。この取り組みが全国で市民活動を展開する方たちの目に留まり、C7サミット in イタリアに参加することになったのです。

「C7: Civil(市民社会) 7」は、政府とは独立した公式グループで、G7の成果文書に影響を与えるべく政策対話や提言を行います。毎年、NGO や NPOといった市民社会組織が集まって、議長国の市民社会が中心となり、G7の国だけでなく、G20諸国、さらには世界中の市民社会と連携し、G7との政策対話や提言を行います。ちなみに、C7のほかに、Business7、Labour7、Science 7、Think tanks7、Women7、Youth7があります。

C7サミットは5月14、15日の2日間、ローマにある国連農業食糧機関(FAO)で開催されました。G7の主要議題でもある食料課題や人の移動・移住などに対応したワーキンググループを設置し、世界70か国、700以上の市民団体が意見を出し合いました。全体会ではG7のシェルパ(C7とG7のつなぎ役)や経済課題担当者との対話も行いました。また、G7広島サミットでは必ずしも前向きな合意がなされなかった核兵器廃絶の課題について、C7として引き続き強くG7側に要請するため、日本の市民社会から粘り強く発信をしました。

複雑に絡み合う課題に通底していたのは、「人の移動」と「気候変動」でした。紛争、気候変動、経済不安など、世界中で移動を余儀なくされる人々が抱える課題は1つではなく、「移動を余儀なくされる人々を世界の市民社会が安心して受け入れる仕組みを作っていく必要がある」との意見でまとまっていたのが印象的でした。

北海道で世界に向けて発信したメッセージは、海を超え、世界の市民社会に届き、わずかでも G7に触れることができました。今回の事例から地域の声を世界に届けるルートがあることを知っていただき、多様な人々と連携し、声を出していくことの重要性を感じてもられば嬉しいです。



のカタチを追った。

側

1 「デ ジタル墓」 北海道新聞に ! ! 山崎副会長の

祖代々の写真や資料が大量

ることもでき、蘇参りで含

も良いと思いました。。QR るることができるのはとて 自分たちの祖先の歩みを伝

コードは知人らに個別に送

る。プライバシー保護のた

制限することも可能だ。 見知らぬ人のアクセス ない人もスマホで閲覧で含

にあった。

公益有工業 (海川) か

故人の写真や動画をデ

有壁さんは、墓を改修し

2024年9月17日(火曜日)

納骨を終えて食事をしながら故 人に思いをはせる遺族ら=6月。 減川市(有盟真穹さん提供)

お墓にもデジタル技術



められたのは2023年6 月に病気で亡くなった元道 儀式が執り行われた。納 がスマホを取り出した。 質の男性 (享年62) の遺 。十数人の遺骸が見守り かに手を合わせた。 青空の広がった6月下 **納得を終えると遺族の** 総川市内の霊園で納骨

ら、穏やかに踊り合った。 あ」。遠族は画面を見なり ホで読むと先祖の道候せ らた。蘇石の側面にGRT マホで見ることができたか お墓に眠る先祖の写真をス いちゃん トに接続できる 場が盛り上がったのは、 が貼り付けられ、スプ 「随分と若いな

壁(旧姓江口)真弓さん の姉で札幌市南区の主婦有 から北海道開拓の屯田兵と 4年 (明治7年) に福岡県 有壁さんの担父母は189 とし、継承問題を解決した。 新しい幕を建てた。二つの すだった弟が亡くなり、有 「大種した。 実家には、先 家の墓を一つにする間家墓 観さんは付き合いのある石 口家の墓の鏡に、有壁家の 特店に相談。夫とも話し、江 と江部と村 (現権川市) 問題はもつ一つあった。 江口家の墓を織ぐは

端末機にカードをかざすとモニター 札幌市東区の納骨堂「てらす」では に適能が写し出される

故人の写真や祖先の歩み

ら。有壁を入は「子や孫」

かかる費用は3万3千円か

る。この「デジタル墓」に 真や動画、文章を閲覧で含 のぶ追悼サイトに飛び、 ホで読み込むと、故人をし

ちんと残すことの大切さ がんになり、病院への送り い、日本でも普及させたい 迎えをする中、失意のまま でいた。2016年に要が 々、米国で工工企業を営ん た。藤沢社長は「デジタル 約1500件の往文があっ 年に事業化した。これまで 取り入れている米国になら 重要さを実感した」 開発したのは、川崎市の工 しくなる人を数多く見た。 おの種沢哲雄さん(6)は 弔いにもデジタル技術を 故人の思いを後世までき 企業スマートシニア。針 デシタル離のシステムを

る」と話す。 判大の木箱に納め、安置し ら半額程度に抑えた。金田 るが、年会費、管理費込み の寺院などから問い合わせ を図ることで一般の納骨堂 後半の2種。省スペース化 ている。費用は地域差があ 堂「てらす」は、観覧 形態で運営されている納骨 や見学希望が相次ぐ。同じ で10万円台後半と20万円台 で、粉末にした遺骨を84 上比べ、費用をの分の1か プースの裏側が納骨場的 相井市、仙台帯にも (升田一巻)

では、 ラスデザイン」(惠鑑)が る。来訪者は故人を思い出 かざすと遺影が映し出され 川市にある納骨堂でらす にせず、快適にお参りでき 直入会長(6)は る。テラスデザインの平川 ルディングス」の子会社デ ある端末機に専用カードを 型モニターを設置。祭壇に スには縦145、横245の小 し、手を合わせることがで できる。お参りできるプー **三理、理営を委託されてい** し、難儀社「めもるホー 納骨盤は各地の寺院が所 札幌市東区と恵庭市、 「デシタル蘇参」が 大候を気

本クラブのブリテン9月号に山崎副会長が、「デジ タル墓で変わる供養のカタチ」と題して、故郷を遠 く離れてお墓参りもままならぬ若い世代が増え、「お 墓じまい」が横行する時代を嘆いていました。その 対策の一つとして山崎副会長は「デジタル墓」を提 案しています。ご先祖の人生の物語をデジタル化し お墓に刻みつることにより、子孫はどこにいてもス

マ―トフォンを使って先祖の生涯を可視化し身近に 感じることが出来るのです。読んで頂けましたか?

山崎副会長の努力が認められ、北海道新聞に大き く取り上げられていますので、ご紹介させて頂きま す。ぜひお読み下さい。

更にご興味のおありの方は下記へお電話下さい。 山崎石材社長 山崎修 ☎050-5526-6384

秋のお彼岸に、先祖の墓参りに行く予定の人も多 面にQRコード 追悼サ

ディアが普及し、時間や場所の制約に縛られず、故

へをしのぶことができる。 様変わりしつつある供養

いだろう。近年はお墓や弔いの世界にもデジタルメ

に残す価値があると思っ の歩みはとても貴重。後世 ら始まる4代にも渡る先祖

たと話す。

専用のQRコードをスマ

あった。山崎石材工業の山 ける工工企業と協力関係に

とこでも供養できる」と利

崎修社長(59)は「屯田兵か

ジタル化し、保存する遺物 サイトの作成を提案され

イベント、イベント、秋のワイズも YMCA もイベント山盛り

十勝いもほりに参加して

小谷 和雄

今年の十勝いもほりイベントは9月 28 日(土)午 後、十勝クラブの中村農園にて開催され、ワイズの いもほりに初めて参加しました。小野会長および娘 さんの参加も予定されていましたが、会長は仕事疲 れやら直前の京都パレスクラブ訪問やらで体調を崩 し、いも掘りは参加出来ませんでしたが、札幌から 子どもを加えて 10 名が参加しました。農場オーナー の中村義春ワイズと川口豊担当主事もお手伝い頂き ました。札幌からの参加者は車3台で下記の通りで す。他に十勝Yの関係者も2家族の方々にもお手伝 い頂き、大きめのダンボール箱 10 個にじゃがいもを 入れてワゴン車にて持ち帰ることが出来ました。

参加者: ▼YMCA ワゴン車~秋葉・湯井スタッ フ、はるリーダー、れんリーダ ▼宮﨑車~宮﨑、 小谷。 ▼木田車~木田スタッフファミリー4名。

記事&写真 小谷和雄



翌週のバザーのために汗を流す 十勝の大平原で!



2024年度 北海道YMCA会員大会

日時: 11月3日(日)文化の日 13:30~16:00

北海道YMCA(南11西11) 13:30 開会礼拝

場所:

14:00 事業報告・会員表彰

14:45 記念セミナー

世界の市民社会が求めていること 有坂 美紀 さん

ZOOM 参加申し込み: info@hokkaidoymca. org

十勝クラブ例会訪問

2024年9月17日(土)19:00~21:00 ホテル日航ノースランド帯広 2F フィオーレ、 ゲスト 河合 久美子(京都ウエストクラブ) 十勝クラブ 9 月の特別例会はクラブ IBC トライアン グル/京都ウエストクラブの河合久美子さんをお招 きして「ヴィオラ・ダ・ガンバ 演奏会」が行われ ました。矢竹会長の開会点鐘で参加者総勢35名の例 会は十勝クラブらしい厳粛な雰囲気で始まりまし た。今回はこれに合わせて柴田部長の公式訪問とさ せていただき、札幌クラブからは部長同伴で安田文 子会員と柴田メネットが参加いたしました。楽しい 会食後、河合さんによる演奏会です。今ではなかな か手に入らない貴重な楽器ヴィオラ・ダ・ガンバの 重厚な音色は心落ち着く演奏となりました。曲の合 間には楽曲の歴史、楽器の違いなど興味深いお話が 印象的でした。あっという間に時間は過ぎ例会は無 事終了となりました。



柴田部長十勝クラブ公式訪問・10 月例会



代名詞 札幌文化芸術交流セ だっ 台 1

YMCAイベントいろいろ チャリティイベント・パークゴルフ

第20回チャリティパークゴルフ大会

日時: 2024年10月20日(日)

場所: エルクの森パークゴルフクラブかかりま

す。

札幌市南区藤野 6 6 3 番地 ☎ 011-591-5663

参加費: 大人(中学生以上) 3,500円

(プレー代+成吉思汗)

小人 (小学生)

2,200円

(プレー代+成吉思汗)

クラブレンタルは料別途300円かかります。

当日のスケジュール:

09:15 YMCA集合

09:20 送迎車出発

10:00 開会式

11:30 ランチ

12:00 表彰式

12:3お 解散



国際協力チャリティーイベント

日時: 10月13日(日) 場所: 札幌YMAC 会館

▼ コロナ対策の為、飲食コーナーは今年も自粛致 しますので、札幌クラブ名物の「カレーライス」は ありません。コーヒーのみ無料提供致します。

YMCAは様々な工夫を凝らして多様なプログラムを提供していますので、お知り合いにご吹聴ください。

▼水泳・体操プライベートレッスン

▼ポケモンカードゲーム釣り

▼ゲーム・縁日コーナー

▼豪華ビンゴ大会

(1枚300円、一人2枚まで)

尚、本イベントの益金は、主に、ベトナムの子ど も達の教室建設費用に使用されます。

皆様のご理解とご協力がベトナムの未来を作ります。

お問合わせ・申し込み: YMCA (011-561-5217)

札幌クラブ9月事務会記録

★秋葉 聡志作成 ★縮小版作成 中田靖泰作成

札幌ワイズ 2024年9月事務会記録

日時: 2024年9月24日(火)

場所:札幌 YMCA 総主事室+オンライン

出席者:小野(長)・秋葉・小谷・柴田・中田・

伏木・宮崎 (web)本宮・安田

1. 10 月号プリテン原稿執筆者の担当を確認。

2. 10 月例会について

卓話: 2024 年度 YVLF 参加報告 加野誠さん (まこっちリーダー) 例会当番:小谷メン

3. 2024年 11 月以降の例会卓話について

11月19日 (火) フットパスについて 小川巌氏 12月17日 (火) チミケップ60周年報告 (未定)

4. YNMCA 国際チャリティーイベントについて

日時: 10月13日(日)10:00-14:00

集合:8:45 会場: 札幌 YMCA 参加者: 小野・柴田・秋葉・本宮

要確認:熊・山崎

ワイズコーナー: コーヒーサービス、 グッズドライブサポート、ジャガイモ販売 コーヒー準備☞柴田メン 無料提供 費用ワイズ 負担

※じゃがいも販売で価格は YMCA 指示

5. 十勝いもほりイベントについて

日時: 9月28日(土)札幌⇔十勝の日帰り

M現地作業予定 13:00~15:00 場所: 清水町旭山 中村農場 参加者:【ワイズ】小野(のぞみ)、小谷、宮崎、秋葉 【YMCA】 はるリーダー(菅はるか)、れんリーダー (舟崎れん)、湯井、

木田スタッフファミリー (大2小2)

集合・解散:集合 9:00 YMCA 解散予定 18:00 配車:①YMCA ワゴン:秋葉・湯井・はる・れん ②宮﨑車:宮﨑・小谷・小野・小野コメット

③木田号:木田ファミリー現地集合

※段ボール10枚写柴田メン手配

6. 札幌クラブ事業担当について

小野会長から提案あり。部役員を除き、以下のクラブ事業担当主査を任命する。

▼地域奉仕・Y サ☞小谷メン

▼会員増強☞本宮メン

▼国際・交流☞小野メン

▼ユース☞山崎メン

7. チャリティーコンサートについて

日時:12月4日(水)18:00 開場 18:30 開演 会場:札幌文化芸術交流センター (HITARU) SCARTS コート

8. 京都パレスクラブ返礼訪問

9月18日、パレスの第2例会に小野会長が出席 予定。

9. 宮崎北海道部ユース主査、第 1 回ユースアクション 委月 15 日 (火) に出席予定。 -以上—